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Aos sete dias do mês de junho de dois mil e vinte e três, às catorze horas (Horário de 1 

Brasília), através do portal de videoconferência da Google, Google Meet, aconteceu a 3ª 2 

Reunião Ordinária do Departamento de Ciências Sociais de Campos - COC. Estiveram 3 

presentes na reunião,sob a presidência do Professor Paulo Rodrigues Gajanigo, Chefe do 4 

Departamento de Ciências Sociais de Campos, os seguintes membros: Andréa Lucia da 5 

Silva de Paiva, Carlos Eugênio Soares de Lemos, Cláudio Araújo de Souza e Silva,Érica 6 

Tavares da Silva Rocha,Frederico Carlos de Sá Costa,George Gomes Coutinho, Geovana 7 

Tabachi Silva,Gisele Maria Ribeiro de Almeida,Glaucia Maria Pontes Mouzinho, Jacqueline 8 

da Silva Deolindo Curvello, José Colaço Dias Neto,Maria Cláudia Martinelli de Mello Pitrez, 9 

Maria Gabriela Scotto, Mariele Troiano, Nathalia Ferreira Gonçales, Paulo Henrique Sette 10 

Ferreira Pires Granafei, Raquel Brum Fernandes da Silveira, Ricardo Bruno da Silva 11 

Ferreira,Rodrigo de Araújo Monteiro, Simone da Conceição Silva e Tiago Sales de Lima 12 

Figueiredo. Justificaram ausência os professores Carlos Abraão Moura Valpassos, em 13 

compromisso em banca de dissertação e Fabrício Barbosa Maciel, em afastamento no 14 

exterior. Dando início à reunião, o presidente, professor Paulo Rodrigues Gajanigo, 15 

saudou a todos e em seguida passou ao primeiro ponto de pauta, reservado aos 16 

Informes. O professor Paulo Gajanigo fez os seguintes informes: 1) As salas disponíveis 17 

neste semestre, que só foram liberadas pelo Núcleo Pedagógico na última sexta-feira, 18 

serão distribuídas entre os departamentos em uma reunião de todas as chefias de 19 

Departamento na próxima terça-feira, dia 13 de junho. 2) A chefia do COC recebeu o 20 

atestado de sessenta dias do professor Cleber Andrade, devendo o mesmo passar por 21 

perícia, e suas disciplinas foram distribuídas a outros professores: Teoria Social I ficou com 22 

a professora Nathalia Gonçales e Teoria Política 3 com o professor George Coutinho, em 23 

lugar da sua disciplina Tópicos Especiais em Teorias Contemporâneas,que passou a ser 24 

ministrada em partes atribuídas aos professores Tiago Figueiredo, George Coutinho, Paulo 25 

Gajanigo, Rodrigo Monteiro e Paulo Granafei. 3) O armazenamento de documentos do 26 

Departamento no Google Drive está sendo implementado aos poucos. Já estão lá algumas 27 

atas, alguns RADs, e o acesso está sendo pelo e-mail Iduff, portanto se alguém não 28 

conseguir acessar, deve informar ao professor Paulo Gajanigo seu e-mail Iduff, pois ele 29 

não conseguiu achar o de todos os professores. 4) Esclareceu que a progressão de 30 

Professor Adjunto, atualmente solicitada através de processo do SEI, exige um relatório 31 

específico que não consta no Material de Apoio do SEI porque não é um requisito da UFF, 32 

mas da Comissão de Progressão do Departamento, pois a Comissão tem a prerrogativa de 33 

solicitar documentos que julgar importantes ao processo. 5) Confirmou com os membros 34 

presentes o que havia sugerido anteriormente, que a reunião do próximo mês de julho 35 

seja presencial, para iniciar a discussão sobre a distribuição dos espaços no novo campus. 36 



 

6) Mencionou a presença do professor Tiago Figueiredo na reunião, contratado na vaga 37 

do professor Hernan Mamani, agradeceu sua disposição de assumir com o semestre já em 38 

andamento e deu a ele as boas-vindas. O professor Cláudio Araújo informou que Adilson 39 

Lucas de Souza, aluno do Programa de Pós-Graduação em Política Social e aprovado no 40 

Programa de Tutoria, foi contemplado com uma Bolsa CAPES, portanto desistiu da 41 

Tutoria, e para ocupar seu lugar foi chamado o próximo aprovado, Jefferson Carvalho, do 42 

PPGDAP. O professor Cláudio Araújo também informou que o aluno Adilson Lucas, 43 

enquanto tutor, fez contatos em diversas secretarias municipais, em busca de 44 

oportunidades de estágio não obrigatório para alunos da UFF, e inclusive acompanhou o 45 

professor Cláudio em visita à Câmara Municipal, onde conversando em busca de 46 

informações foi possível divisar melhor o procedimento para que os alunos se candidatem 47 

a um estágio. A professora Geovana Tabachi falou sobre a reunião do Colegiado Geral das 48 

Licenciaturas que vai acontecer na próxima terça-feira às 14 horas, informou que é aberta 49 

aos que não são membros do Colegiado e a discentes, vai tratar da greve dos professores, 50 

dos encaminhamentos relativos ao estágio e chamar a atenção para a importância do 51 

manifesto pela revogação do novo Ensino Médio. A professora Gisele Almeida informou 52 

que foi publicada, no início de maio, a 8ª edição da Revista Discente Planície Científica, e 53 

nela consta um dossiê organizado pela professora Raquel Brum. Há ainda um dossiê dos 54 

professores Jacqueline Deolindo e Paulo Gajanigo previsto para publicação no início do 55 

próximo ano, ano em que ela também organizará um dossiê e quando, por motivo do 56 

acúmulo de atividades, pretende se desligar da Revista. Informou também, como 57 

representante do Departamento de Ciências Sociais no Colegiado de Unidade, que existe 58 

a possibilidade de a entrega do prédio novo só acontecer em 2024, e que foram decisões 59 

do mencionado Colegiado: realizar a Feira de Oportunidades novamente neste ano; criar 60 

uma Comissão de Pesquisado Instituto e uma Comissão de Transporte e Visita Técnica. A 61 

professora Mariele Troiano, em nome da Comissão de Extensão, falou sobre a 62 

necessidade de ser preenchido o formulário das Ações Extensionistas de 2023, para 63 

alimentar o site da UFF Campos, de modo a tornar conhecido da sociedade o trabalho 64 

feito pela instituição. A professora Andréa de Paiva informou que no intuito de pôr em 65 

evidência a conscientização da violência contra a pessoa idosa, tema que marca o mês de 66 

junho, conversando com os alunos de Serviço Social voluntários na UNITI surgiu a ideia de 67 

se usar a Revista Goitacá, com a qual estes alunos estão envolvidos, e assim foram 68 

produzidas postagens da revista para cada dia da próxima semana, abordando o trabalho 69 

da UNITI, os idosos, e o tema do mês. Informou ainda que na segunda-feira da atual 70 

semana, a UNITI promoveu uma tarde animada, reunindo idosos e diversos alunos em 71 

algumas atividades, inclusive uma visita dentro do ESR. O professor Ricardo Bruno 72 

Ferreira informou que o Departamento de Ciências Sociais recebeu mais uma bolsa de 73 

Monitoria, totalizando agora 13bolsas, pois um aditamento ao edital de monitoria deste 74 

ano permitiu que projetos rejeitados fossem reformulados e novamente submetidos, 75 

assim o COC conseguiu aprovar mais um projeto e recebeu a bolsa que será destinada à 76 

disciplina Teoria Política I. O professor Paulo Gajanigo informou que, no início deste ano, a 77 

Reitoria assumiu o projeto arquitetônico para transformar o velho galpão no novo campus 78 

em centro cultural, criou um grupo de trabalho com representantes da SAEP, da Reitoria, 79 

da direção do ESR e da Comissão do ESR designada para o projeto, e a SAEP criou a 80 

primeira versão de um esboço baseada em necessidades e sugestões acumuladas desde 81 

quando surgiu a ideia do centro cultural. O professor Paulo Gajanigo também informou 82 

sobre o evento e a Campanha de Memórias “Junho mora onde?”. A professora Mariele 83 

Troiano reforçou a importância do evento e também falou que seria bom receber relatos 84 

dos colegas e pediu que o evento fosse divulgado para pessoas de outras instituições, pois 85 

o objetivo é formar um grande acervo. A professora Jacqueline Deolindo lembrou aos 86 



 

presentes sobre o formulário a ser encaminhado com informações das ações de Extensão, 87 

que vai ajudar na organização de outras ações. Informou que a partir destes dados 88 

pretende organizar uma roda de experiências com os alunos extensionistas na Semana de 89 

Ciências Sociais, pois muitos não sabem o que é nem como funciona a Extensão. A 90 

professora Mariele Troiano informou que o prazo para entrega do formulário de extensão 91 

foi prorrogado e o comunicado foi feito via Secretaria do Instituto para os chefes de 92 

departamento. Informou ainda que a Comissão de Extensão foi surpreendida ao saber 93 

que a Semana de Extensão aconteceria de forma presencial no próximo dia 15 de junho 94 

em Niterói, com duração de uma hora. Ela então, como representante da Comissão de 95 

Extensão do Instituto, tomou duas providências: a primeira foi acionar a Direção do 96 

Instituto, que já está em contato com a PROEX, fazendo menção à Portaria do último mês 97 

de abril que fala sobre a necessidade de planejamento, prevendo um prazo de trinta dias 98 

para que os institutos do interior se organizem para participar de eventos em Niterói. A 99 

outra foi enviar documento à PROEX solicitando que o evento se realize em outra data, 100 

comunicada com pelo menos trinta dias de antecedência para que seja possível enviar os 101 

alunos bolsistas. O segundo ponto de pauta foi dedicado a aprovar estágios probatórios, 102 

afastamentos, RADs, progressões, projetos etc. Foi aprovado, pela plenária 103 

departamental, após parecer favorável da comissão de avaliação de Estágio Probatório, o 104 

relatório do segundo ano de Estágio Probatório da professora Maria Cláudia Martinelli de 105 

Mello Pitrez. Foi aprovada, pela plenária departamental, após parecer favorável da 106 

comissão de avaliação de desempenho, a progressão funcional horizontal da professora 107 

Jacqueline da Silva Deolindo Curvello do nível 1 (um) para o nível 2 (dois) da classe de 108 

Professora Adjunta (C). Foi aprovada, pela plenária departamental, após parecer favorável 109 

da comissão de avaliação de desempenho, a progressão funcional horizontal do professor 110 

Carlos Abraão Moura Valpassos do nível 2 (dois) para o nível 3 (três) da classe de 111 

Professor Adjunto (C). Foi aprovada, pela plenária departamental, após parecer favorável 112 

da comissão de avaliação de desempenho, a progressão funcional horizontal do professor 113 

George Gomes Coutinho do nível 3 (três) para o nível 4 (quatro) da classe de Professor 114 

Adjunto (C). Foi aprovado, pela plenária departamental, o pedido da professora Mariele 115 

Troiano para exercer, a convite, atividade remunerada no Programa de Pós-Graduação 116 

em Ciência Política da Universidade Estadual de Campinas, desenvolvendo colaboração 117 

esporádica de duas horas semanais durante um mês, exercendo atividades de natureza 118 

científica. Foi aprovado o projeto de pesquisa do professor Carlos Eugênio Soares de 119 

Lemos: “Vícios de pronunciação: discursos senhoriais sobre a língua portuguesa falada 120 

pelos negros escravos em Campos dos Goytacazes ao longo do século XIX”. O terceiro 121 

ponto de pauta tratou da reformulação da representação dos Colegiados de 122 

Bacharelado e Licenciatura. Após discussão, foram aprovados os seguintes membros do 123 

COC nos colegiados de licenciatura e bacharelado em Ciências Sociais. Colegiado de 124 

licenciatura em Ciências Sociais: Titulares - Cláudio Araújo de Souza e Silva, Gisele Maria 125 

Ribeiro de Almeida, Geovana Tabachi Silva, Maria Gabriela Scotto, Paulo Rodrigues 126 

Gajanigo, Paulo Henrique Sette Ferreira Pires Granafei, Maria Cláudia Martinelli de Mello 127 

Pitrez, Glaucia Maria Pontes Mouzinho, Carlos Eugênio Soares de Lemos e Ricardo Bruno 128 

da Silva Ferreira; Suplentes – George Gomes Coutinho, Érica Tavares da Silva Rocha, 129 

Fabrício Barbosa Maciel, Simone da Conceição Silva, Andréa Lucia da Silva de Paivae 130 

Frederico Carlos de Sá Costa. Colegiado de bacharelado em Ciências Sociais: Titulares - 131 

Cláudio Araújo de Souza e Silva, Gisele Maria Ribeiro de Almeida, Geovana Tabachi Silva, 132 

Maria Gabriela Scotto, Paulo Rodrigues Gajanigo, Paulo Henrique Sette Ferreira Pires 133 

Granafei, Maria Cláudia Martinelli de Mello Pitrez, Glaucia Maria Pontes Mouzinho, Carlos 134 

Eugênio Soares de Lemos e Ricardo Bruno da Silva Ferreira; Suplentes – George Gomes 135 

Coutinho, Érica Tavares da Silva Rocha, Fabrício Barbosa Maciel, Simone da Conceição 136 



 

Silva, Andréa Lucia da Silva de Paiva e Frederico Carlos de Sá Costa. O quarto ponto de 137 

pauta foi a Substituição de Carlos Eugênio na comissão de progressão.  Foi discutida e 138 

aprovada a nova composição da comissão de progressão do Departamento: Érica Tavares 139 

da Silva Rocha, Ricardo Bruno da Silva Ferreira, Frederico Carlos de Sá Costa(titulares) e 140 

George Gomes Coutinho (suplente). Aprovação da Ata de abril de 2023. O presidente 141 

colocou o último ponto da pauta, a aprovação da ata de abril de 2023. A ata foi então 142 

aprovada por todos os presentes. E nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada 143 

às quinze horas e vinte minutos, da qual, para constar, foi lavrada a presente Ata, que vai 144 

por mim assinada, Secretário, pelo Senhor Presidente da Plenária Departamental e pelos 145 

membros presentes. 146 

 
 
 
 
 
 

Paulo Rodrigues Gajanigo 
Chefe do Departamento COC 
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